

北方領土とは？

北方領土とは北海道の右上にある4つの島の事です。

島は歯舞群島、色丹島、国後島、択捉島です。

はしくえで覚えると覚えやすいです。



日本が降伏（こうふく）したポツダム宣言受諾（じゅたく）あと、ソ連軍（今のロシア）は**1945年昭和20年8月28日から9月5日**までの間に北方領土を占領し、その後、住んでいた日本人を島から追い出しました。

納沙布岬からの北方領土の距離は？

根室市の納沙布・岬からの一番近い北方四頭は、歯舞群島で3.7 kmです。

ちょうど豊地小から北光小まで4.1 kmに近いです。

色丹島までは、73.3 km

国後島までは、37.4 km

択捉島までは、144.5 km

北見駅から音更まで146.5 kmに近いです。

感想

北見駅から音更は、車で行ける距離です。
こんなに近いのに、今は、簡単には行けないけれど行けない距離ではないので、
北方領土に自由に行けるようになってほしいと思いました。

【自然について 択捉島】

択捉島の自然で一番目立つのは、ハマナス群生地(ぐんせいち)です。満開になると村中バラの香りになるそうです。

【自然について 色丹島】

色丹島は緑の濃淡(のうたん)に彩(いろど)られた緩(ゆるやか)やかな綾線(りょうせん)が続き、標高**413m**の斜古丹山(しゃこたんやま)が一番高い山だそうです。**413m**なので東京タワー**333m**よりも高いです。

【自然について 歯舞群島】

歯舞群島は、土地は起伏（きふく）がなく緩（ゆる）やかな丘陵地（きゅうりょうち）に覆（おお）われているそうです。水深（すいしん）があることから避難港（ひなんこう）としても活用されていたそうです。

【自然について 国後島】

国後島は、南西（なんせい）から、北東（ほくとう）への長さ**122km**、最広部（さいこうぶ）**30km**、最狭部（さいきょうぶ）**6km**の長方形の島で、村が**2**つ分かれてたそうです。

感想

北方領土の自然のことを知れた。

もっと北方領土の事を知りたくなった。

皆様に少しでも自然について知ってもらえる
ことができた。

逃げれた人・北方領土に残った人

船で自力で逃げれた人もいたそうです。

でも残った人はロシアの船に、乗って、男の人は働いて、女の方は赤ちゃんを見ていたりして、樺太の大泊に降ろされたそうです。

そして、北海道にもどされたそうです。

みんなは知ってるかな？

北方領土の動物・生き物

- キタキツネ
 - あざらし
 - ラッコ
 - シャチ
- もいます！
- シマフクロウ
 - エトピリカ
 - オジロワシ

めずらしい鳥

見たことある？

北海道の動物・生き物を比べて

北海道でも見られる動物

- ・ キタキツネ
- ・ あざらし
- ・ ラッコ
- ・ シャチ

北海道であまり見られない動物

- ・ シマフクロウ
- ・ エトピリカ
- ・ オジロワシ

—

感想

北方領土に行けるようになればオジロワシ、シマフクロウ、エトピリカが見れるようになるので、とくにエトピリカを見てみたいです。

北方領土の漁業・資源

北方領土の択捉島にはこんな水産物が

水産物

- ・ たら
- ・ にしん
- ・ かれい
- ・ まぐろ
- ・ さんま
- ・ さけ
- ・ ます
- ・ カニ
- ・ 貝類
- ・ わかめ
- ・ うに
- ・ のり

資源

- ・ チタン
 - ・ 金
 - ・ 銀
 - ・ 鉛
- が北方領土でとれます。
-

チタンとは

重さではアルミの約3倍で、強度では鉄の約2倍です。

耐久性では、海水にも強いです

身近でのチタンで作られているもの

- ・ 自動車の部品
- ・ 自転車の部品
- ・ 時計
- ・ カメラ



北海道と比べると

【北海道】

資源 鉄 銀 金 銅

水産物

- ・えび・うに・にしん・カニ・たら
- ・ホッケ・ほっき・タコ・イカ・さんま
- ・ほたて・こんぶ・かれい・アサリ
- ・しじみ

気になる！

【北方領土】

資源 チタン 金 銀 鉛

水産物

- ・たら ・にしん ・かれい
- ・まぐろ・さんま・さけ・ます
- ・カニ・わかめ ・うに・あさり
- ・ほたて・こんぶ・のり・しじみ

感想

北海道とは近いのに意外に取れるものとかが違
うことが知れた。

交流では何をしたのかな

北海道との交流について

交流事業とは？

1992年（平成4年）北方領土の問題を**平和的に解決するために**日本人と北方領土に住むロシアの人々がお互いに理解し**友好（ゆうこう）**を深めています。

北方領土にすむロシアの人々に日本の文化を体験したりスポーツで交流したりしていたそうです。

感想

ロシアがウクライナと戦争してもうどこの国とも争ってほしくないし、北方領土をいち早く返してほしいと思いました。
